

Intervención del Presidente de la República durante Encuentro con Pobladores de
Camiña
CAMIÑA, 15 de Junio de 2005

Yo quisiera agradecerle al alcalde la cuenta que ha dado y decirles que hemos llegado hasta acá con el intendente y con el ministro de Obras Públicas. Lo que él ha dicho son tres tareas: la primera tarea es la emergencia, los problemas que tenemos ahora, hoy día. Y los problemas de emergencia ahora, hoy día, son: primero, el camino, porque el camino es lo que nos permite todo lo demás.

En consecuencia, acá está el ministro de Obras Públicas conmigo y se han dado las órdenes para la maquinaria que tiene que participar acá. Ustedes recuerdan la última vez que estuvimos aquí. Prometo venir una tercera vez sin que sea ni porque hubo aluvión ni porque hubo terremoto. No, la próxima vez voy a venir sin que ocurra ninguna de esas cosas.

La última vez que estuvimos acá planteamos el tema del puente. Se cumplió. Pero el puente no era la emergencia, eso quiero explicar, primera emergencia, infraestructura, camino; emergencia, reponer el agua; emergencia, reponer electricidad. Y que a mí me digan que, después que esté hecho el camino, se van a demorar dos semanas, no me satisface. De manera que, como Presidente, vamos a hablar con la empresa y le vamos a decir 'usted no puede tomarse dos semanas para reponer la electricidad una vez que se ha dado el camino'.

Lo segundo, dentro de la emergencia, cómo apoyamos a la gente que está en los albergues, cómo apoyamos a la gente que, en este momento, no tiene un lugar donde vivir. En consecuencia, vamos a apoyar, apoyar con la frazada, apoyar con alimentación no perecible, etc. Ahí terminamos la emergencia.

Y viene la segunda etapa. La segunda etapa tiene que ver con que no van a estar eternamente en los albergues ¿no es así? Entonces, tenemos que poner mediaguas para que la gente que está en los albergues tenga una casa donde poder vivir como corresponde.

Y, por lo tanto, la segunda etapa es la llegada de las mediaguas aquí. Ustedes me dicen que se necesitan 90. Vamos a ver cómo lo hacemos, seguramente no van a llegar las 90 de una vez, entonces a unas familias les van a llegar 20, 30, pero que las 90 van a llegar, van a llegar. Unas un poquito antes, unas un poquito después ¿ya?

¿Por qué? En este instante estamos mandando 800 mediaguas con motivo del terremoto, tenemos que distribuir en muchos lugares, también aquí. Esa es la parte intermedia.

Y la tercera parte es la reconstrucción. Y la reconstrucción, entonces, es una empresa que hacemos todos juntos. Acá está el tema de las iglesias que fueron destruidas. Las iglesias son un patrimonio de cada una de estas localidades, es una parte de la vida de cada uno de ustedes. Entonces, tenemos que ponernos las pilas. En la IV región, allá más al sur, el año 97 se vino abajo la Iglesia en Ovalle, la Iglesia en Punitaqui, en otros lugares. Hicimos un acuerdo entre el gobierno, la Iglesia, entre todos y sacamos adelante el tema. En consecuencia, eso tiene que reponerse y restaurarse como estaba, porque es parte de lo que ustedes son.

Y luego viene la otra parte, la que tiene que ver con sus casas. Son casas de las cuales ustedes son propietarios y las tienen durante muchos años. Esas casas tenemos que buscar la forma de dar un apoyo, un crédito, un financiamiento, para comprar los materiales y poder salir adelante. En consecuencia, va a haber un bono que se va a dar para levantar las viviendas que se han destrozado. Y, en lo posible, levantarlas respetando la línea de la arquitectura que tiene Camiña, porque es parte de la riqueza de Camiña, ustedes están orgullosos de su Iglesia, de sus casas. Me mostraron recién un restaurante, habían terminado de comerse una cazuela, alcalde. Ahí estaban y me dijeron 'mire el restaurante que hemos abierto para el turismo". Eso es muy importante y eso hay que fomentarlo y apoyarlo.

Lo tercero, junto con esto, es lo que tiene que ver con la producción y ahí están los 6 mil metros de canales. La vez anterior, ustedes recuerdan, que ese era el gran problema ¿verdad?, el gran problema en la agricultura, la producción, con el aluvión que hubo el 98. Y al final salimos adelante.

Se construyó lo que dijimos que se iba a hacer y ahora que tenemos 6 mil metros de canales destruidos, tenemos que tomar las medidas para hacerlo a la brevedad posible. (Alcalde: construimos 18 mil metros) Es que ese fue más grande desde el punto de vista de los canales. Bueno, si la otra vez hicimos 18 mil, cómo no vamos a hacer 6 mil ahora ¿verdad?

Bueno, pero lo que les quiero decir también es que el país está siguiendo esto con tremenda preocupación, por mí están hablando los 15 millones de chilenos, para que se sientan acompañados de todos ellos. Igual que en el 98 ustedes se sintieron acompañados y se salió adelante. Era otra cosa la que nos pasó, pero aquí no me cabe duda que también se va a salir adelante de este terremoto, que es de los más grandes que hemos tenido acá, en el interior, y estoy cierto de que, todos juntos, le vamos a poner el hombro.

De manera que he querido estar con ustedes, junto con las otras autoridades, después tengo una reunión en Iquique, en la tarde, para dar las instrucciones y esperemos que pronto esté el camino restablecido, que es la primera de todas las prioridades.

Y les deseo lo mejor.